



17 de octubre de 2011

OEA RESALTA ESFUERZO DE LOS CIUDADANOS BOLIVIANOS POR MEJORAR SU SISTEMA DE ADMINISTRACION DE JUSTICIA

Como respuesta a una invitación de las autoridades electorales de Bolivia, la Organización de los Estados Americanos (OEA) desplegó una Misión de Observación Electoral (MOE) que estuvo presente en el país en las distintas etapas del Proceso de Selección de las Altas Autoridades Judiciales. La Misión agradece al Tribunal Supremo Electoral, a la Asamblea Legislativa Plurinacional y a las diversas personalidades la apertura para responder las consultas de la Misión, toda vez que su acogida enriqueció su labor.

La Misión de la OEA, encabezada por Martín Torrijos, ex Presidente de Panamá, destaca el esfuerzo realizado por la ciudadanía para mejorar el sistema de administración de justicia a través de un método inédito de elección de sus miembros. Este procedimiento demuestra el cumplimiento de las metas plasmadas en la Constitución Política del Estado Plurinacional de Bolivia para transformar sus instituciones, dejando en manos de la ciudadanía la responsabilidad de escoger mediante el voto a sus futuras autoridades judiciales.

En este contexto, la Misión desea destacar que este proceso garantizó la composición plurinacional y de género de los futuros miembros del sistema de justicia. Esto refleja la voluntad de construir un Estado con mayores niveles de inclusión.

El día de la votación la Misión observó con satisfacción la alta participación ciudadana expresada en las urnas, así como el ejercicio del control social durante el período de escrutinio. Esta es una nueva expresión del compromiso del pueblo boliviano con los procesos democráticos.

Con el objetivo de contribuir al perfeccionamiento de este proceso, la Misión recomienda:

- 1) En relación con la etapa de preselección, que se debería perfeccionar el proceso de entrevistas a los postulantes. En este sentido, ampliar el proceso estableciendo ponderaciones a las distintas fases de evaluación de los postulantes lo cual, sin duda, permitiría enriquecer la información para la ciudadanía.
- 2) La necesidad de llevar a cabo un análisis sobre los métodos implementados para informar a los votantes acerca de las candidatas y candidatos postulados. Para ello, debe encontrarse un equilibrio entre el derecho de las ciudadanas y ciudadanos a ser informados, y las previsiones establecidas por la ley para evitar que este proceso se convierta en una campaña política.

Comunicado de Prensa



Organización de los
Estados Americanos

Departamento de Prensa | 17th & Constitution Ave. NW, Washington, D.C. 20006 | T. (202) 458-6824 | Fx. (202) 458-6421 | www.oea.org

3) Fortalecer la capacitación de los miembros de mesa para facilitar tanto la votación como el proceso de escrutinio, así como reforzar los mecanismos de información al votante para garantizar el efectivo ejercicio del sufragio.

Una vez finalizado el proceso electoral, la Misión presentará un informe ante el Consejo Permanente de la Organización.